

En Puerto Varas Seremi de Medio Ambiente premió a organizaciones que desarrollaron proyectos ambientales

Se destacaron a la ONG Alerce Andino, por su proyecto de formación ambiental con perspectiva de género y a la Fundación Parque Katalapi que busca sensibilizar a la población respecto a los murciélagos.

La actividad se desarrolló en el Colegio Inmaculada Concepción de Puerto Varas en el contexto de Ceremonia de Cierre del proyecto del Fondo de Protección Ambiental (FPA) denominado “Huillín guardián: monitoreo comunitario de la Cuenca del Maullín usando dispositivos tecnológicos de bajo costo”, ejecutado por la organización Comité Ambiental Comunal de Puerto Varas. Proyecto cuyo objetivo fue poner a disposición de las comunidades escolares y organizaciones ciudadanas un instrumento de educación y ciencia ciudadana, que les permita comprender, valorar y contribuir directamente al monitoreo comunitario de condiciones ambientales del Río Maullín, su cuenca y humedales asociados.

El Premio Carolina Hazard, busca reconocer en cada región a un

Organismo Ejecutor de destacada labor. En este contexto, se consideraron proyectos ejecutados en el marco del FPA años 2022 y 2023, que hayan logrado un impacto positivo en su territorio, una amplia participación de la comunidad, estableciendo un liderazgo ambiental en su entorno local, y hayan contribuido a mejorar la calidad de vida de la población local a través de sus actividades, acciones, productos y resultados.

En esta oportunidad se eligió a “Los Murciélagos, Nuestros Aliados Nocturnos” de la Fundación Parque Katalapi y “Escuela formativa: género, sustentabilidad y cambio climático” de ONG Desarrollo Alerce Andino.

La Seremi (S), Liliana Alarcón destacó a las instituciones que ejecutan estos proyectos, “los fondos de protección ambiental permiten a nuestras comunidades



tener espacios para realizar proyectos de educación ambiental, por ejemplo, de género y cambio climático, por eso estamos presentes en el cierre de este proyecto “El Huillín Guardián” y estamos premiando a dos iniciativas que fueron las mejores ejecuciones en el período”, señaló.

El primero de ellos tuvo como objetivo sensibilizar y mejorar conductas de los habitantes de la zona rural aledaña al Parque Katalapi respecto de los murciélagos, creando e implementando un programa de educación ambiental al aire libre con diversos recursos y actividades que pondrán en valor al animal y sus beneficios, incluyendo técnicas para gestionar adecuadamente su presencia. De esta manera, fomentar la participación ciudadana en la preservación de la biodiversidad y la conservación del patrimonio natural de la región.

Por su parte la ONG Alerce Andino busca desarrollar herramientas teórico-prácticas para la conservación y uso sustentable del patrimonio natural con enfoque de género para 15 niñas (aprox.) rurales de 10 a 14 años de Lenca, Carretera Austral, Puerto Montt. Se desarrolló de manera semi-presencial, considerando actividades virtuales vía Zoom y actividades presenciales en ambientes-escuela vinculados a las problemáticas socio-ambientales del lugar: humedal costero de Lenca y Parque Nacional Alerce

Andino.

Valentina Vergara, Pdta ONG Alerce Andino, “desarrollamos una escuela para niñas naturalistas, lo que buscamos es dar el espacio a niñas del primer tramo de la carretera austral sobre cuidado del medio ambiente, que tuviesen un lugar para discutir sus preocupaciones acerca de los estereotipos de género y finalmente formar a estas niñas con ganas y con disposición para conocer los humedales y a enamorarse de la naturaleza”.

En el marco del Mes de la Mujer, la Seremi de la Mujer y Equidad de Género, Macarena Gré, enfatizó la perspectiva de género de este proyecto, “queremos que más niñas y jóvenes se incorporen al mundo de la ciencia, la tecnología y el cuidado del medioambiente, hoy el porcentaje de participación de mujeres, hay talento que se está desperdiciando”, indicó.

Ana Vliegthart, directora de educación ambiental de Parque katalapi explicó su proyecto, “es un video sobre los murciélagos que estamos cuidando en el parque katalapi, que son 6 tipos de murciélagos que nos visitan todas las noches y comen miles de zancudos y polillas, ese es el rol de los murciélagos en el ecosistema, por eso hay que protegerlos, queremos poner en contacto a la gente con ellos, no muerden, no chupan sangre, no contagian la rabia, es más fácil que las transmitan las mascotas”.